

La fiesta del encuentro en Lodares

Los antiguos habitantes vuelven cada año como si el pueblo aún existiera

Pilar Casado

Los prados llamados el Gamonal, justo al lado del pantano del orma y que hace casi 100 años pertenecían a los vecinos de Lodares, han vuelto a ser el escenario de la Fiesta del Encuentro. Desde hace 12 años, los vecinos y sus descendientes celebran cada primer domingo de agosto la fiesta del pueblo en honor de la Divina Pastora como si el pueblo aún siguiera existiendo. Vienen de todas partes, desperdigados como están por toda la geografía española. De Madrid, de Cataluña, de donde acuden cada año cientos de personas atraídas por el reclamo de la nostalgia de volver a pisar las calles y paisajes de su lugar de origen. Algunos realizan largos viajes para estar presentes en la fiesta de la Divina Pastora. «Yo



Cientos de personas se congregaron ayer en la explanada del Gamonal en Lodares para celebrar la 12 Fiesta del Encuentro.

quiero perdérmela segura Pedro, un abuelo madrileño que vivió su niñez por estos pagos y he venido todos los años, excepto uno que no pude y fue como si me faltara algo».

Como él cientos de descendientes de Lodares se dan cita en la inclinada explanada del Gamonal para asistir a los actos. Juegos tradicionales, corro de lucha leonesa, base, los bolos y las jotas. El mejor pareja bailadora del concurso de jotas montañesas. Hasta las 9 de la noche los vecinos de Lodares, sus familias y amigos disfrutaron de lo lindo en una fiesta hecha para el recuerdo y el encuentro.

Los vecinos de Lodares y sus descendientes acuden al Gamonal desde hace 12 años desde todas partes de España para celebrar la fiesta del pueblo desaparecido

LA ASOCIACION

La Asociación de Amigos de la Montaña del Porma, formada por 211 socios, vecinos de los ocho pueblos anegados por el pantano del Porma, es la encar-

gada de organizar la Fiesta del Encuentro. Todos los años, la víspera del primer domingo de agosto acuden al Gamonal de Lodares para prepararlo todo. El lugar es recordado por todos como el sitio donde siempre se hizo la fiesta

del pueblo, el 2 de agosto, pero ahora pertenece a la CHD quien se lo ha cedido para realizar la fiesta. Cercado por la Confederación, el Gamonal ofrece un paisaje increíble, justo al lado de las aguas del pantano y presidiendo los restos de las viviendas del pueblo. La Asociación ha plantado árboles de distintas especies para que den sombra, aunque todavía son pequeños. «Ahora está mejor asegura Benito González, el presidente-, pero queda mucho por hacer para transformar este lugar idílico en algo mucho mejor. Posibilidades las tiene todas».